

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO III

SAN JOSÉ, LUNES 28 DE SEPTIEMBRE DE 1903

NUMERO 571

La Cigarrería "El Progreso"

Tiene de venta cigarrillos de las mejores marcas de todos los países del mundo, productores de iat s

Venta al por mayor y al detai

Local contiguo á los Sres. F. J. Alvarado y Co.

Apartado de correo 202

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

9A

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bajarano, Cuarta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para dora mar sin estropearlos.

Se compran dos casas cuyo valor no pase de mil á mil quinientos colones. En esta oficina informarán.

Vendo piedra de granito superior á la de Cartago; basas y gradas del tamaño que se busque. Para informes, en la calle 19 N. N.º 281.

Miguel F. Angulo.

The Phoenix Coffee Co.

LIMON C. R.

Teniendo ya instalada la maquinaria pedida á los Estados Unidos, estamos en disposición de llenar todos los pedidos de CAFÉ MOLIDO que se nos hagan, garantizando la calidad y á precios sin competencia

ZUELA de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapateria, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**

COLONES Se vende ba ratauna buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta

HOTEL HISPANO AMERICANO

Contiguo á la habitación de los Dres. Rucavado Establecido hace 25 años.

Pensión diaria, alimentación y **HOSPEDAJE \$2-00**

CENAS SIN COMPETENCIA ASEO Y PRON TUD

La Cervecería de Richmond

fábrica las mejores cervezas del país

La Doble Negra ó Pale Ale

se recomiendan por si solas.

Son hechas exclusivamente de malta y lúpulo, y por consiguiente las más puras, de mejor aroma, inmejorable saber y más cuerpo.

Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Cervecería Richmond

PALE-ALE

Director y Administrador
Rogelio Fernández & C.
 Precio de suscripción
 Por un mes C. 1.30
 Pago adelantado
 OFICINA E IMPRENTA:— CALLE 20 SUR,
 Casa N. 99— Apartado N. 86

Chorro de.....

Según don Manuel González, el nuevo hacendista, el artículo que publicamos en contestación al suyo presupuesto, es un chorro de falsedades.

Es necesario advertir aquí que lo que tal considera, son detalles en los que no debería detener la atención quien se precie de correcto polemista. En efecto, ¿qué se roza con el fondo de la cuestión el que hubiera ó no esbirros en tiempo del General Guardia? Y el que este mandatario echara mano de esos agentes que deshonoran una administración, ¿autoriza al actual gobierno para que de la misma manera malgaste los fondos públicos?

Pero descendiendo un poco más al fondo del asunto, ¿no es curioso comparar los tiempos del General Guardia á estos tiempos de crisis y calamidades? ¿Puede establecerse comparación entre una administración en la que el oro abundaba, y otra en la que apenas le vemos la cara á un cristóbal? En qué lesiona nuestra argumentación el que el ferrocarril que en aquella fecha se construía no se llamara "al Atlántico"?

Pero dando de barato que todo lo que apunta el señor González sea un chorro de falsedades, ¿no queda de pie lo que no apunta, y sobre lo que pasa de un salto, como por sobre una hoguera, por temor de quemarse?

Hemos pedido á él,—ya que tan lujoso en número se muestra y habla de la *seca verdad* de ellos—que nos dijera á cuanto ascienden el presupuesto de espías. No ha contestado esa pregunta.

¿Dijimos que la cartera de guerra demanda serios gastos, cuya utilidad no nos explicamos? ¿Ha probado el señor González lo contrario?

Después de una disertación, le preguntamos en que quedaban los gastos indispensables que señalaba. Tampoco ha respondido.

Hablamos del ferrocarril al Pacífico que este gobierno no ha podido organizar, y dijimos que, en otras manos, en vez de dejar \$ 145,780 de déficit, dejaría una ganancia neta satisfactoria. ¿Ha demostrado lo contrario?

—¿Por qué— preguntamos, — el gobierno auxilia con \$ 1,000 á los jóvenes que van á Nicaragua? ¿Qué tiene que ver el país con viajes de delegados de centros particulares? Con esos \$ 1,000 bien se puede arreglar en algo los caminos sobre cuyo mal estado ha escrito larga y detalladamente don Pedro Pérez Zeledón. ¿Ha dicho que no el señor González?

Hablamos del impuesto de teatro que se cobra ilegalmente.— Ha don Manuel demostrado lo contrario?

No discutimos que los \$ 700 que ganan actualmente los Secretarios de Estado estén en relación directa con el trabajo de los mis-

mos. Quinientos llegaron á ganar los de Iglesias, y eso, en la administración del derroche. Lo que sí creemos es, que, si esos señores en algo sintieran la situación tristísima del país, en obsequio á ese mismo país, que tanto aman y por quien se desvelan deberían traducir en hechos ese intenso cariño, ese patriotismo, rebajándose el sueldo. Pero si no lo hacen así, si no se ve de parte de ellos desprendimiento alguno; si su trabajo es debidamente remunerado, ¿qué tenemos que agradecerles nosotros, los costarricenses? Pagamos bien, y se acabó. El país, pues, nada les debe, y nada tienen, en justicia, que reclamar á él. Lo mismo sucede con los demás empleados, incluso el señor González.— Se les paga bien sus servicios; la Patria no tiene que agradecerles nada.

¿Que la deuda interior va en rápido "crescendo"? Entonces, ¿á qué cuenta habrá cargado el Ministerio de Hacienda los empréstitos que se han hecho desde que principió á gobernar el señor Esquivel? ¿Y por qué razón Mr. Keith, que el año pasado estaba entre los acreedores de la deuda interior, se encuentra hoy entre los de la exterior?

Examinense los presupuestos de otras naciones, establézcase la debida comparación entre los mismos y el de Costa Rica, y responda el señor González: no es este presupuesto uno de los más lujosos?

Esa comparación repetidas veces se ha hecho: á Iglesias se la enrostraron los mismos que hoy gobiernan.

A pesar de que lógicamente no se puede admitir comparación de ningún género entre los gobiernos del General Guardia y del señor Esquivel, si es admisible entre la del primero y la del señor Iglesias, en cuyo caso, la siguiente administración, la del General Fernández, es la que corresponde á la actual.

¿Qué hizo el General Fernández al tomar las riendas del Estado, después de un período de pompa, de fausto, y de malverción de los fondos públicos?

Cómo venció la difícil situación que tenía por delante? ¿Qué consejos le dieron algunos de los hombres que hoy gobiernan?

El General Fernández tomó el país en una situación aún más difícil que la creada por el señor Iglesias; limpió el territorio de espías; dió un gran impulso á las rentas públicas, rebajó enormemente el presupuesto, hasta el extremo de gobernar con dos ministros; redujo el sueldo de los empleados, y el país se levantó.

¿Por qué, si la situación es difícil, no hace el Sr. Esquivel con sus empleados lo que hizo el General Fernández con los suyos? Por una sencilla razón: porque el segundo se rodeó de la juventud; tuvo la suficiente fuerza de voluntad de ofrecerse á las pretensiones de sus amigos, y entre aplausos, realizó la obra de levantar el país.

Algunos de estos hombres le aplaudieron y ayudaron en esa obra. ¿Por qué no realizan ellos lo mismo?

Porque los tiempos cambian... y los hombres también.

¡Protestamos!

El pueblo debe ejercer en todo tiempo su soberanía y protestar enérgicamente cuando en la marcha de los negocios públicos sus representantes de temperamento estacionario, no quieren empujar el carro del progreso y cumplir con los deberes á que con la patria está obligado todo ciudadano.

Nosotros los que pertenecemos á la falange que aspira á un más elevado y dichoso porvenir, en uso del derecho de ciudadanos libres no hemos de permanecer silenciosos ni indiferentes á los acontecimientos que se desarrollan en nuestro puerto, sin consignar nuestra protesta, y con mucha más razón debemos hacerlo sin temores de ninguna especie hoy que dirigen los altos destinos del país hombres de buen sentido práctico y de altas dotes de ilustración y patriotismo.

Y, ¿por qué no hacerlo? ¿Por qué no protestar á despecho de los caíques improvisados que hoy nos azotan por el solo hecho de haber caído en sus manos nuestra representación por medio del cauce que con el triunfo de la pasada lucha electoral les abrimos con nuestros propios esfuerzos?

Si, señores del gobierno el pueblo de Puntarenas no está satisfecho con algunos de sus representantes en esta comarca y mucho menos lo está con su primera autoridad, porque en año y medio que lleva de estar desempeñando su alto puesto, no hemos visto nada, absolutamente nada que la haga acreedora siquiera á honorífica mención, y porque también se ha rodeado de un círculo absorbente que á la luz meridiana está demostrando que no es amigo del pueblo, ese pueblo que lleno de fe y entusiasmo depositó su voto por el señor Esquivel, no creyendo que los que hoy manejan la situación y que nunca pusieron un pié en un club político ni mucho menos contribuyeron á sostenerlo con su ayuda pecuniaria, fueran á ser los oráculos predilectos del actual gobierno.

¿Quiénes hicieron el triunfo electoral en Puntarenas? ¿Quiénes se lanzaron al campo y contribuyeron ya con su dinero, ya con sus esfuerzos? Agustín Guido, Martín Castillo, Lorenzo Canesa, Melisandro Alvarado, Teodomiro Acuña, Miguel A. Vélez, Celso A. Ortega, Julián Guerrero, Eduardo de la Guardia y otros que por el momento no recordamos.

Y los señores gamonales de hoy ¿dónde estaban? En sus tiendas en sus fincas; muy metidos mientras pasaban las elecciones para evitarse de gastos y compromisos. Y después ¿qué han hecho? Venir á caer en medio del festín cual negra bandada de buitres, á engullirse y picotear á los que lo pusieron en sus manos.

¿Será eso honradez? ¿Será talento político? ¿Cómo debemos llamarlo?

Y ahora cabe decir á esos señores, Ved la lista de los verdaderos héroes de la pasada campaña y decidnos ¿qué habéis hecho por ellos? Y vuestra conciencia os contestará: que lo que habéis hecho ha sido solamente desprestigiar á Guido y á los que con él colaboramos, y apropiarnos de lo que justamente nos pertenecía para fustigarlos.

Respondan los que manejan la co-

marca, si las personas antes dichas fueron ó no las que trabajaron en política en bien de los que hoy rigen los destinos del país, llámese Liga de Obreros ó nacionalismo.

Reto lanzamos y queremos que se nos conteste sin descender al personalismo ni á otros medios ilegales.— Mientras tanto nuestra protesta queda consignada contra algunos de los hombres políticos de nuestra comarca, á quienes advertimos que ha llegado la hora en que no queremos que nos gobiernen fuera de los límites de la razón, del derecho y de la imparcial justicia.

Y el Supremo Gobierno si quiere que estemos en paz ponga al frente de los destinos de esta comarca, á personas sensatas, patriotas y desinteresadas, que no se conviertan en traficantes políticos en su propio provecho, con lo que es del pueblo y solo al pueblo pertenece.

ASTRÉA.

Puntarenas Setbre. de 1903.

DE LIBERIA

CANDIDATURA OFICIAL

Señor Director:

No comprendo porque se las echa de meticuloso el órgano del bajo esquivelismo en el asunto diputación de esta Provincia.

Un diario que ha prolijado y aplaudido desde los actos más inocentes hasta los más descabellados de la actual Administración, está obligado á seguir aplaudiendo y rascando las cuerdas de su violín hasta que no se baje el telón: es lo que se llama la "claque" en el teatro.

Pretende el "renco" de entendimiento ese hacernos creer que la causa alarma la candidatura oficial de don Federico Faerron, en ésta; pero bien sabe él que no creemos en sus solfas.

Para el Guanacaste no ha llegado todavía el grito de libertad; aún vivimos aquí bajo tutela, y lo que es peor, aún no ha concluido el reinado de la Camarilla civilista, pues es un hecho que el Jefe de ella, á pesar de nuestras protestas, irá al Congreso... una vez más, en "representación de la Provincia."

Según rumor que corre, las primeras autoridades de por acá recibieron orden superior de trabajar por la candidatura de don Leonidas Briceño, y ya los trabajos estaban muy adelantados cuando se recibió contra orden y orden expresa de trabajar por la candidatura de don Federico Faerron.

Persona que ocupa un alto puesto me lo refirió, agregando que no encontraban la solución del atolladero en que los habían metido y que en último caso, si arriba insistían..... Faerron iba á la Cámara, muy frescamente.

Faerron fue indiscreto; él contó por ahí que en lo alto le habrán hecho el ofrecimiento, y á estas horas todos estamos notificados de que don Federico volverá al Congreso en virtud de que está unido con el Olimpo con lazos de amistad íntima y de profundo agradecimiento.

Es decir, que no sólo se nos mandan autoridades de fuera, si no que se nos nombra quien nos "represente" en la Cámara.

Somos un hato de ovejas, incapaz de gobernarse por sí mismo y de ejercitar ninguno de sus derechos,

sometido eternamente á la voracidad de una Camarilla que jamás se llena el estómago.

Yo fui uno de los que aceptaron la transacción, creyendo que con ella concluiría la vida nefasta de la camarilla, pero sinceramente confieso que me ha pesado mil veces. La Camarilla no ha concluido aún su período de mando, y ante equivocación tan amarga he vuelto, junto con cuantos tamaña desilusión han sufrido, á las filas de nuestro Partido del Partido único que ha ofrecido y que dará garantías al ciudadano: he vuelto, y con orgullo entro en ellas, á las filas del Partido Republicano.

Y verá usted que republicanos de verdad seremos cuantas víctimas expiatorias hemos sido, durante la larga noche del reinado de Iglesias, de la zafia de la Camarilla cuyo Jefe ¡ridículo sin nombre! volverá á llamarse "nuestro representante!"

UN GUANACASTECO.

Setiembre 23 de 1903.

NOTAS

Nuestro Porvenir.—Un pueblo como el nuestro, que por la debilidad de sus alas no puede levantarse con rápido vuelo y redimir de momento su angustiada situación, ¿qué conducta debe marcar el gobierno para combatir al menos las fuertes marejadas de la crisis y salir victoriosos aunque en lejano día? ¿qué medidas indispensables debiera haber tomado ya para sentar sobre segura base el futuro progreso de este país?

Nada más que un sendero puede seguir la economía; solamente medidas de conservación y de fomento dentro de esa estricta economía debe dictar.

Lo que fuera de esas medidas juiciosas y de ese estrecho carril se haga, es locura y atentatorio al exanguie tesoro público.

¿Qué no se puede llegar á una rigurosa economía sin agraviar á muchísimos amigos, pues esto depende del mayor recorte que se haga al Presupuesto? Eso es sabido; porque si los más que siguieron la transacción no lo hicieron por convicción de ideas, sino por amistades que habrían de asegurarnos un venturoso porvenir, si éste se trocara de halagüeño en triste y ruinoso, cada cesante sería un enemigo más.

Pero, un gobierno que no piense en las caricias de determinado círculo, ni en satisfacer las necesidades de señalado grupo, sino que se preocupe por los intereses generales del país, tendría la oposición del despacho de unos cuantos, á trueque del reconocimiento de toda la nación y de la satisfacción que cabe por un deber cumplido.

Para entrar por esa vía, solo dos cosas son indispensables: voluntad y energía.

Podrá entrar por ella la actual administración? Creemos que no; le faltan esas dos cualidades.

Ahora, entrando por esa senda de verdadera economía, en que únicas obras es permitido gastar los recortes que se hicieran?

Por el momento solamente en dos de indiscutible exigencia: en el remate del Ferrocarril á Punta-

Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C.^A

reñas y en el saneamiento y saneamiento y mejora de nuestros dos puntos.

Ya Tivives es un cadáver. Ya nadie piensa en esa vada abierta y rocallosa; si acaso, algún diputado por Puntarenas.

El Partido Republicano por medio de su vocero *El Derecho* y por sus representantes en el Congreso, ha sostenido y sostendrá que cueste lo que cueste, el Ferrocarril ha de rematar en Puntarenas.

Nosotros lo decimos claro. Tratándose de ese asunto lo abrazamos con entusiasmo; no lo tocamos con finísimo tacto, ni lo dejamos entrever entre las nebulosidades del porvenir.

Puntarenas debe ser el punto final de nuestro ferrocarril al Pacífico.

Más se nos dirá: el gobierno no puede por el momento decidirse á acometer semejante empresa; es demasiado empuje para un cuerpo tan debilitado.

No lo dudáramos si se pensara en que esa obra debería estar terminada para el primero de enero próximo; pero, no; eso no cabe sino en la mente de un loco.

En cambio si sostenemos, que económica y lentamente se puede llevarse á cabo el Ferrocarril; que en vez de seguir divagando el gobierno, entre sí ha de escoger como lugar terminal los pantanos y roca de Tivives ó el bello puerto y ciudad de Puntarenas, gastando en comisiones que nada tienen que estudiar, pues hasta el plan de la vía á la Barranca está trazado, debía ya haber iniciado esos trabajos, que aunque con lentitud, ya podrían ir llegando á "Jesús María."

Y así, como consecuencia de la conclusión de la vía interoceánica, viene subsiguientemente el saneamiento del Puerto de Limón.

Hay que asegurar la vida de los que allí viven y que desaparecen de la noche a la mañana con la misma vertiginosa rapidez con que se suceden las olas del mar que vienen á morir en los cimientos del tajamar.

No se nos diga que la fiebre amarilla no se puede evitar, porque ya el gobierno de los Estados Unidos consiguió extinguirla en la capital de la perla antillana.

Entonces, ¿por qué no hacer un sacrificio, por qué no intentar el destierro de tan fatal peste de nuestro puerto de Limón?

El indiferentismo del prójimo para con las dolencias del prójimo es anti-cristiano; el indiferentismo de que quien puede remediar un mal y no lo remedia, es criminal.

Por consiguiente, nuestro lema es este: saneamiento del presu puesto, saneamiento de Limón y terminación del Ferrocarril á Puntarenas.

Por Alajuela.—Esta provincia, que de á Rafael Iglesias es á la que más debe su exaltación al Poder el Liedo, Esquivol, ha permanecido en un sombrero estatuvo, sin esperanzas de salir adelante de su triste situación.

La juiciosa Municipalidad ha dictado las medidas económicas más oportu-

nas para poder al mismo tiempo que cancelar la crecida deuda que pesaba sobre sus hombros, sostener sus gastos con decencia y satisfacerlos con religiosidad.

Hay un problema ahora pendiente: el ramal á la línea del Pacífico.

El señor Gobernador convocó á una Junta á las personas de más capacidades y criterio sano de aquella ciudad para ver si la construcción de un ramal de ferrocarril del centro á Turrúcares, ó al Ojo de Agua era de imprescindible necesidad y, si su ejecución reportaría efectivo bien á la provincia. Más todavía, si el movimiento comercial daría para sostener ese ramal por sí sólo ó si sería suficiente con un magnífico camino carretero.

No aventuramos parecer, pues no estamos del todo enterados del asunto; pero lo que sí es natural presumir es que ya una ú otra vía que se abra, es beneficiosa á aquella localidad, tanto más la vía férrea que implica de por sí mayor progreso.

Con verdadera simpatía acogemos todas aquellas medidas que tiendan al fomento del futuro bienestar y adelanto de este país.

VARIEDADES

La compañía nacional de zarzuela puso anoche en escena, *Las zapatillas, La trapería y Lohengrin*.

La primera que se estrenó anoche, aparte de que estaba muy mal ensayada, está tan mediocre en sí, que no gustó ni poquito. El público la recibió con frialdad y si se quiere con muestras de desaprobación.

La trapería y Lohengrin en cambio, sí fueron representadas con perfección. Son dos piezas que han entusiasmado al público siempre que se han puesto en escena.

Juanita, Julia, Medina, Barrot, Hinc, Cournalé y Ferráz, se distinguieron cada uno en sus respectivos papeles.

La medida adoptada por el señor Castro Méndez, para evitar en lo posible las apiñazones de gente, la mayor parte colada, so pretexto de las entradas generales, ha dado muy buen resultado, pues se notó muchísimo orden en la función de anoche, apesar de que no había una sola localidad desocupada.

Parece que el próximo jueves no habrá función en Alajuela, sino que se representará una sola zarzuelita y los otros dos actos los llenará un magnífico espectáculo de cinematógrafo.

Las simpáticas señoritas Gutiérrez han dejado irreparable vacío con su separación de la Sociedad.

Cierta animadversión injustificada conque el público las miraba, dependía de pequeños detalles que era fácil reparar, y por eso esperamos que el señor Cuevas insista en llamarlas nuevamente. Estimulándolas se puede lograr obtener de esas dos modestas aficionadas, dos regulares artistas.

Esperamos, pues, verlas en el escenario en la próxima función.

SECCION CABLEGRAFICA

EL DERECHO no publica cables porque el Gobierno se ha negado á incluirlo en el número de los periódicos que los reciben. Nuestros suscritores, en atención á eso, disimularán la falta de noticias del exterior que nos es imposible remediar. Qué dice de esto LA PATRIA?

Sección noticiosa

Condenado

á sufrir un arresto de 15 días en la cárcel pública de ésta ciudad, lo fué nuestro estimado amigo y valiente republicano don Manuel Vargas R. El origen de tal pena fue el chisme de un esbirro.

La inmoralidad cunde como la verdolaga. Ya hasta en los pueblos donde no se había visto jamás orejones, se principian á ver aparecer.

Lo más sencible en este caso es que, según parece, fué un jovencito como de 14 ó 15 años el que hizo la delación.

Sentimos el perenne ocurrido al buen amigo don Manuel al ser una nueva víctima del espionaje reinante.

Separación

Nuestro querido y buen amigo don Carlos Orozco Castro, se ha retirado de la Dirección y Redacción de "El Centinela", por motivos de salud y obligaciones de estudiante.

Pierde el valiente y esforzado colega la valiosa cooperación del amigo Carlos.

La responsabilidad del diario queda á su editor propietario don José Canalias.

Errata notable

En el Párrafo 2.º de la parte del artículo "Nuestra Independencia", publicada en el n.º 569 de este periódico, donde dice: "Ah todos eran anarquistas". Esa equivocación del cajista supone que en 1823 se había inventado en Costa Rica el anarquismo, que es invención novísima, del presente año, y no queremos quitar á los señores espuvelistas la gloria de ese descubrimiento, que quizá no hayan tenido tiempo de patentar.

NOS alegramos de que salieran íntegros, del lance á revólver que tuvo lugar entre ellos, los señores amigos nuestros don José A. Lomónaco y don Leonidas Briceño, ocurrido el sábado en la noche por el lado de la Inspección de Hacienda.

ADVERTIMOS á los suscritores de los lugares donde no tenemos agente, que si dentro de cinco días no han enviado el valor de su suscripción tendremos la pena de colocarlos en el número de los morosos.

Aviso

El Gremio de carpinteros de San José tiene su taller abierto frente á la Dirección de Obras Públicas.

Se propone estrictamente cumplido para los trabajos que se le encomienden concernientes al ramo. Cuenta con un competentísimo ingeniero para la dirección, lo mismo que con 175 carpinteros en su mayor parte dispuestos á complacer el público. Se construyen casas, se tornean, se hacen muebles de 1a. 2a. y 3a. clase; todo á precios reducidos.

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán
en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Solicito un muchacho honrado que traiga recomendaciones para enseñar á carpintero. En esta oficina se dará razón.

LISIMACO VARGAS
Pasante de Abogado y
Agrimensor.
Oficina: Calle 24, San José.

BARATILLO

Liquidación final en el BAZAR DE SAN JOSÉ en el ramo de telas para señoras.—Encajes Adornos.—Corsets.—Ropa interior.—Chales y medias.— La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de Octubre

LA BARRANCA
Gran Fábrica de Jabones de **TEODORO ROIZ**
JABON: negro barcino amarillo y blanco de Marsella

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toballas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresca cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente para mejor garantía del cliente invita al público hacer una visita. Sucursal en Limón.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE **ATAUDES** desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama —**E. ROIG**.

Pastillas "Antúricas"

Del DR. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

para la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

y

LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS,

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREÑIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de ácido úrico.—Léase este librito.

CERVECERIA

TRAUBE

LAGIER BEER



REGALO

Daremos un premio pa
de 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

SE VENDE TODA LA
Informes en ésta. **J. RAMÓN PORRAS W.**
Historia de la
Guerra de
CUBA.

QUILÓN
Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagra y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente la Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

NOVIOS, a casarse tocan!
Se vende en buenas condiciones un juego de dormitorio enteramente nuevo. Por lo subido de los derechos aduaneros, ya no se importan de esa clase. Son de primera. En esta oficina informarán.

RAMÓN MORALES R.
Sastrería.—Avenida Central N° 37
Especialidad en trajes de lujo

QUIERE UD HABLAR
INGLES ?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Via

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA
Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA
Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido á lo selecto de sus mercaderías y á los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

disponible